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СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ

Дела партийные

25 января прошел объединительный 
съезд партий «Альянс зеленых – Народ-
ная партия» и «Социал-демократы Рос-
сии». Объединение будет называться 
«Альянс зелёных и социал-демократов».

Комментируя эту информацию, Пред-
седатель Политической партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ, руководитель фракции 
«СР» в Госдуме Сергей Миронов высказал 
убежденность: перспективы социал-демо-
кратии в нашей стране связаны только с 
партией СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

Парламентарий отметил, что все новое 
– это хорошо забытое старое. Подтверж-
дение этому – бурное партийное строи-
тельство, которое началось после либе-
рализации законодательства о партийной 
деятельности.

По мнению Сергея Миронова, понима-
ние того, что опыт – «сын ошибок трудных» 

остается невостребованным. Поэтому «не-
завидная судьба большинства политиче-
ских новообразований» у политика не вы-
зывает сомнений.

При этом Сергей Миронов отметил по-
пулярность понятий «социализм», «социал-
демократия» среди вновь образующихся 
партийных структур – это, «свидетельство 
того, что у политиков, такие партии создаю-
щих, есть не только амбиции, но и понима-
ние, что людям нужно, чего ждут граждане 
от политических структур и их лидеров». 
«Люди ждут справедливости, которую в 
общественной жизни может обеспечить 
только социалистическая ориентация госу-
дарства», – заявил парламентарий.

«Но сказать или написать можно все, 
что угодно. Пока же факт остается фактом: 
из многих попыток создания в России со-
временной социал-демократической пар-
тии по-настоящему успешной стала только 

одна, – заявил Сергей Миронов. – Только 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ является сегод-
ня признанной в стране и в мире социал-
демократической партией, способной на 
деле отстаивать свои идеалы. Мы работаем 
во множестве органов представительной 
власти всех уровней и все успешнее заяв-
ляем о себе на выборах руководителей ис-
полнительной власти».

Сергей Миронов призвал россиян, кото-
рые разделяют принципы социал-демокра-
тии, подумать над вопросом: стоит ли им 
«идти в одну из новых микропартий», или 
же попробовать реализовать себя в партии 
состоявшейся, перспективной и последо-
вательно набирающей политический вес – 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.

http://www.spravedlivo.ru/5_56991.html

Зампредседателя фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Госдуме Олег 
Нилов внес на рассмотрение проект 
об установлении приоритетного права 
каждой партии вносить один законо-
проект на фиксированное время каждо-
го заседания.

Депутат заявил Firstnews, что на данный 
момент многие законодательные иници-
ативы оппозиционных фракций лежат не 
просто месяцами, а годами, и не рассма-
триваются.

 – Расскажите подробнее о Вашем 
предложении, что даст такой проект?

 – Время проходит, и иногда вносимые 
оппозиционными партиями законы, стано-
вятся просто не актуальны. Каждый день, 
когда у нас происходит планирование на 
ближайшие несколько недель, три оппози-
ционные партии, как правило, всегда заяв-
ляют об одном и том же.

Они возмущены тем, что их законы не 
включают в повестку дня. Они не имеют 
возможности обратиться к депутатам, а че-
рез депутатов к избирателям.

Руководство Госдумы в виде уполномо-
ченных на то конкретных комитетов и их 
руководителей раз за разом, что называет-
ся, не находит их приоритетными.

С другой стороны, когда нужно, в ос-
новном, одной партии отреагировать на 
какую-то ситуацию, законы вносятся пра-
вительством или отдельными депутатами 

партии власти чуть ли не через несколько 
дней.

Хотя бы один законопроект из тех, что 
подготовили оппозиционные партии, дол-
жен быть включен в повестку дня на прио-
ритетных условиях, то есть в обязательном 
порядке на фиксированное время. В этом 
суть моего предложения.

Мы рассматриваем в среднем 30, иногда 
40, иногда даже 50 законопроектов за одно 
заседание. Если четыре из них будут вклю-
чаться в обязательном порядке в повестку 
дня по воле парламентской партии, я счи-
таю, что здесь не убудет от временного ре-
сурса Госдумы.

При этом напряженность снизится зна-
чительно, и уже не будет возможности 
критиковать каждый раз оппозиционным 
партиям Жукова, вице-спикера, который 
отвечает за это направление работы в Гос-
думе.

 – Как думаете, Ваше предложение 
поддержат? 

 – Три оппозиционные фракции уже под-
держивают в кулуарах. Есть надежда на то, 
что и у главной, большей фракции, хватит 
благоразумия для того, чтобы не ссориться 
из-за этого с тремя фракциями.

 – А почему раньше такой проект не 
был предложен? 

 – Не знаю. Ждали, видимо, такого мо-
мента, когда действительно назреет.

http://www.spravedlivo.ru/5_57006.html

Сергей Миронов: "в нашей Стране уСпешной 
Социал-деМократичеСкой партией Стала 
только одна – СправедливаЯ роССиЯ "

олег нилов:  "оппозиционные партии 
в гоСдуМе не иМеют возМожноСти 
обратитьСЯ  к избирателЯМ"
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Чем сложнее добиваться цели, тем яснее видится путь к ней.

Совет 
от Чурова

Моя 
олиМпиаДа

аварии ЖКХ: влаСть ищет КрайниХ, 
а нароД проДолЖает Мерзнуть2 3 4
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интереСно

Жизнь преКраСна

27 января в пресс-центре Госсобрания 
РС (Я) состоялась встреча  председателя 
Центральной избирательной комиссии 
РФ Владимира ЧУРОВА с представителя-
ми политических партий.

Встреча, продолжавшееся в течение 
полутора часов, плавно перешла в пресс-
конференцию с журналистами. Но основ-
ное время «съели» представители различ-
ных партий.

Вначале небольшой ликбез от самого 
Чурова. Например, Владимир Евгеньевич 
напомнил о том, что очень трудно разли-
чить информацию и агитацию. 

 Первым задает вопрос представитель 
от КПРФ Вячеслав КУЛИЧКИН, о форми-
ровании избирательных комиссий, о вли-
янии адмресурса, об уголовных делах, 
возбужденных по фактам нарушений из-
бирательного законодательства, о реше-
нии проводить выборы в Москве только по 
одномандатным округам. На эти и многие 
другие вопросы у Чурова весьма лаконич-
ный ответ – все по закону, на все есть закон, 
что в рамках закона, то разрешено, он ни 
при чем, это в Думе так решили. И на все во-
просы у председателя ЦИК РФ были готовы 
такие стандартные ответы. А свое собствен-
ное мнение, Чуров предпочитает оставить 
при себе. И только в далеком будущем, вы-

йдя на пенсию, в возможных мемуарах он, 
может быть, выскажется по тому или иному 
поводу.

Чуда с Чуровым не случилось. Журнали-
сты и не рвались к высокопоставленному 
гостю даже со стандартными вопросами. 

Эту идиллию чуть не нарушил извест-
ный и уж очень неудобный властьимущим 
правозащитник Николай СЕДАЛИЩЕВ.

- Высшие должностные лица исполни-
тельного органа государственной власти, 
зарегистрированные в качестве кандида-
тов в депутаты в период избирательной 
кампании обязаны освобождаться от ис-
полнения должностных обязанностей для 
обеспечения равенства прав кандидатов, 
для не допущения использования преиму-
ществ должностного положения в период 
избирательной кампании. 

Президент нашей республики Борисов 
Егор Афанасьевич, вице-президент Глушко 
Дмитрий Евгеньевич были зарегистриро-
ваны кандидатами в народные депутаты за-
конодательного органа. По закону высшие 
должностные лица не вправе быть депута-
тами. Борисов Е.А. и Глушко Д.Е. предоста-
вили в ЦИК письма о том, что они отказыва-
ется от депутатского мандата. 

В связи с уклонением ЦИК и Верховно-
го суда республики от принятия решений 
Седалищев публично вручает жалобу на 

«паровозов» Чурову. На что председатель 
ЦИК России начал рассказывать о том, как 
за семь лет работы в ЦИК учил избиратель-
ное право, что это право очень интересное 
право. Он рассказывает студентам, что в 
избирательном праве есть такие коллизии 
и преценденты, похлеще, чем в любом де-
тективе.

А ведь в самом начале Владимир Чуров 
высказался по этому поводу:

- Нужно четко понимать, что лицо, за-
мещающее государственную должность, 
не обязано уходить, будучи кандидатом, от 
работы. 

Совет от Чурова: бороться не с избира-
тельными комиссиями, а с конкурентами. 
«Когда осенью 2011 года на меня обруши-
лись нападки, они вскоре очень быстро 
стихли, потому что люди поняли: у Чурова 
голоса не отнимешь, поскольку он не бал-
лотируется в президенты!».

Затем все дружно перешли уже в Оваль-
ный зал поздравлять председателя ЦИК 
республики Анатолия Кривошапкина с 
70-летним юбилеем.  

Венера ПЕТРОВА

22 января в п. Айхал с концертом Валаам-
ского хора, под управлением художествен-
ного руководителя Михаила РУЗАНОВА, 
продолжились рождественские праздники. 
Знаменитый на весь мир хор, в наш малень-
кий Айхал, приезжает ежегодно и это стало 
доброй традицией в духовной жизни посёл-
ка.

Все песнопения восторженно встреча-
лись зрителями. Зал стоя приветствовал ар-
тистов с благодарностью за великий талант, 
за великое чудо соприкосновения с высокой 
духовностью.

От лица жителей Айхала, артистов благо-
дарим:

иерея Иоанна - настоятеля храма Рожде-
ства Христова,

протоиерея Владимира, настоятеля Тро-
ицкого храма г. Мирный, 

главу МО В.Д. Шайкина, заместителя ди-
ректора АГОКа С. Домбрована,

В.М. Криулину – хозяйку Дворца Культуры, 
которая пригласила хор в Айхал на праздно-
вание 70-летия Великой Победы 9 мая 2015 
года. 

Не иссякнут вовек таланты Святой Земли 
Русской! Слава Богу.

Лариса КАМИНЕЦКАЯ, Айхал

29 января во Дворце бракосочета-
ния в Якутске состоялась презентация 
третьего выпуска книги «Золотые се-
мьи Якутии».

Презентация блестящей работы соста-
вителей, издателей, чествование героев 
книг – тех, кто бок о бок в любви и согла-
сии прожили целую жизнь вместе.

Семей, проживших более полувека, 
воспитавших достойных граждан, поль-
зующихся огромным уважением много! 
Каждая семья уникальна. Что может быть 
интереснее и поучительнее семейных 
историй, историй с продолжением, ведь 
их род растет. Это радует, воодушевляет и 
переполняет душу гордостью за якутян. В 
третьей книге представлено 74 семьи. И, 
судя по ажиотажу, повествованию после-
дует продолжение.

Эта серия стала делом чести для всех 
работников органов ЗАГС республики. 
Свою лепту в это благое дело внесли мно-
го работников улусных ЗАГС. Вложили всю 
душу, и потому, уже третья книга становит-
ся событием не только в среде книгоизда-
телей, но и в масштабах всей республики. 
Семья – основной стержень в жизни каж-

дого народа, страны. 
Третья книга посвящена Году села в 

Республике Саха, и потому, семьи, пред-
ставленные в этом томе, сельские жите-
ли или же родом из села. Впрочем, у нас 
каждый второй родом оттуда, все семей-
ные ценности постигли в сельских семьях, 
вся жизнь которых проходит в гармонии с 
природой и с самим собой.

Руководитель проекта: Т.М.Родионова, 
руководитель Управления ЗАГС при Пре-
зиденте РС (Я). 

Составитель: член Союза журналистов 
России Н.С.Татаринов.

Книга вышла в Издательском доме 
«Кемуел», руководитель которого Борис 
ПАВЛОВ поблагодарил работников ЗАГС 
за доверие. Они отлично справились с 
этой задачей – книга уникальна не толь-
ко богатым содержанием, но и дизайном, 
иллюстрациями. А какие фотографии 
ее украшают! Вся наша природа во всей 
красе представлена во многих авторских 
фотографиях. Редактор Е.Баишева также 
поделилась радостью со всеми присут-
ствующими.

Книга – это дань уважения семьям-дол-

гожителям, это долгая память.
Депутат Государственной Думы Россий-

ской Федерации Федот ТУМУСОВ поздра-
вил всех с этим знаменательным событием:

- Третий том очень примечателен имен-
но тем, что посвящен Году села в республи-
ке и семьям села. И в полиграфическом, и 
в содержательном плане книга оригиналь-
на и отличается от двух первых томов. 
Получился очень удачным, красивым и, 
самое главное, очень содержательным. И, 
как автор семейной парадигмы развития 
общества, хочу сказать следующее. Что 
Тамара Родионова хотела сказать, когда 
она решилась создать такую серию – «Зо-
лотые семьи Якутии»? Я думаю, она хотела 
сказать, что самым главным богатством 
нашей Якутии является не нефть, не газ, не 
алмазы и не золото, а главное наше богат-
ство – это люди. Это – семьи. 

Мы все воспитывались по так называе-
мой теории марксизма-ленинизма. И нам 
все время говорили, что семья – это ячей-
ка общества. Мне кажется, что это сегодня 
не очень правильно. Изначально должна 
быть семья. Семья – это единственная ор-
ганизация, созданная Всевышним. Семьи, 
объединившись, создают села. Села, объ-
единившись, создают наслега, а наслега – 
улусы. Республики, области и края объеди-
няются и создают Российскую Федерацию. 
Поэтому все начинается с семьи. Поэтому 
мы и в вопросах экономики, и в вопросах 

финансов и в вопросах воспитания нашего 
подрастающего поколения главным при-
оритетом должны считать семью. 

Семья – это начало начал. Мы должны 
построить общество, которое основано на 
семье. И все деньги должны быть направ-
лены на человека, все деньги, вложенные 
в человеческий капитал, сначала должны 
прийти в семьи. Это и есть теория семей-
ной парадигмы общества. 

Мы рады, что книга посвящена Году 
села. Все мы родом из села. Сегодня хочу 
выразить свою благодарность и низкий 
поклон принести семье Люции Саввичны 
и Дмитрия Алексеевича НОТТОСОВЫХ. 
Моя мама – родная сестра Дмитрия Алек-
сеевича. Она нам, всем своим пятерым 
детям, не раз говорила, чтобы мы учились 
у Миитэрээсэ, своего дяди. Быть прилеж-
ным, как он, трудиться, как он, быть силь-
ным, как он, и создать семью, как у него. 
Он был маяком с самого детства. И семья 
Ноттосовых для меня – самая достойная 
семья! Хочу выразить огромную благо-
дарность всем тем, кто трудился над этой 
книгой. Они преподнесли всем нам бес-
ценный подарок! С праздником!

Мне кажется, что и вся книга, героями 
которых стали такие семьи, как Ноттосо-
вы, Мочановы и многие другие, должна 
стать маяком в жизни.

Венера ПЕТРОВА

Совет от чурова

праздник души

золотые СеМьи Якутии
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лЮДи реальныХ Дел

ЭКоноМиКа

Есть друзья реальные, есть ныне еще 
и виртуальные. Общение в социальных 
сетях стало нормой современной жизни.

Даже с сослуживцами порой предпочи-
таешь общаться по ватсапу, обмениваться 
впечатлениями и сокровенными мыслями 
в «Фейсбуке». В этом свои плюсы и минусы. 
Очень удобно, когда друг детства находится 
слишком далеко, что вряд ли с ним пересе-
чешься когда-нибудь – вот ты в онлайн и с 
ним всегда на связи. Онлайн-дружба не при-
знает ни расстояний, ни границ.

В канун Олимпиады в Сочи мне захо-
телось промониторить «Фейсбук» на тему 
спорта. Из 700 моих невидимых друзей чаще 
других поднимает эту тему по поводу и без – 
помощник депутата Государственной Думы 
РФ Федота ТУМУСОВА, депутат Якутской го-
родской думы, юрист Ольга САРГЫДАЕВА. 
Саргыдаеву я достаточно хорошо знаю, чего 
не могу сказать по отношению многих других 
«френдов».

Одно дело – писать в статусе о спорте, 
меня же интересует другое. Какое же место 
занимает спорт в их реальной жизни? 

Ольга Саргыдаева:
- Спорт как-то органично вписывается в 

мою сегодняшнюю жизнь. С самого детства 
я занималась несколькими видами спорта, 
ведь учителем физкультуры у нас был Миха-

ил Дмитриевич ГУЛЯЕВ. Мой отец Николай 
САРГЫДАЕВ – автор «Чурапчинского марша», 
ставшего негласным гимном якутских бор-
цов, очень хорошо играл в шашки, шахматы. 
Это его увлечение передалось и мне. Где бы я 
ни была, в свободную минуту играю в шахма-
ты, благо сейчас есть такие приложения для 
смартфонов. Родом я из села Дирин Чурап-
чинского улуса, Республики Саха (Якутия). А 
в Чурапче, так уж повелось, что каждый вто-
рой, от мала до велика, занимается спортом. 
Спортивный дух там так и витает.

- Вы заядлый болельщик, судя по ком-
ментариям в соцсетях. Скоро Олимпиада 
в Сочи, за кого вы будете болеть?

- Я не пропускаю трансляций спортивных 
соревнований. А Олимпиада – это апогей 
всего этого, торжество духа, силы, характера. 
Я же болею за российских спортсменов, но 
в то же время меня завораживает отличная 
игра, достижения любого. Получаю удоволь-
ствие от того, как кто-нибудь из фигуристов 
сделает удачный четверной аксель. В спорте 
все равны.

- Шахматы в смартфоне, посиделки у 
телевизора во время матчей, это ладно. 
Ваша сегодняшняя жизнь как-то связана 
со спортом?

- Как минимум, в неделю три раза по часу 
занимаюсь скандинавской ходьбой.

- Это же не соревновательный вид 

спорта. У вас нет такого в характере – до-
гнать, перегнать, быть быстрее, выносли-
вее и лучше, чем другие?

- Скандинавской ходьбой я занимаюсь для 
себя. Кстати, всем советую – это самый до-
ступный и полезный для здоровья вид.

- Никаких травм, перегрузок.
- Для этого всего-то нужно приобрести 

палки и в путь. Зимой занимаюсь в  манеже 
спорткомплекса «Дохсун», потеплеет – на ста-
дионе «Юность», в парке, да где угодно. Было 
бы желание.

- Но по часу кругами ходить, по мне 
лучше бегать, для этого и палки не нужны.

- Этот час принадлежит только тебе. То 

время, когда мысли приводишь в порядок, 
корректируешь планы.

- Это да. При беге, запыхаясь, думать-то 
некогда.

- Соревновательный дух, может, и был 
раньше, а сейчас мне дорог тот час наедине 
и то, что это полезно для здоровья.

- И какой же результат?
- Спина уже не беспокоит.
- Занятие спортом и физкультурой, 

несомненно, дает очень многое. Все бы 
ринулись заниматься спортом, но тут воз-
никают разного рода препятствия. Спорт 
должен быть, прежде всего, доступным.

- Это да. Скандинавская ходьба, как раз, 
очень доступное занятие. Были бы палки и 
вперед.

- Но в 45-градусный мороз…
- В Якутске много спортивных объек-

тов, но проблема в том, что они находятся в 
центре, недалеко друг от друга. Надо бы по-
строить крытые манежи и в других кварталах 
столицы.

Скандинавская ходьба три раза в неделю 
никакого отношения к Олимпиаде, конечно 
же, не имеют. Но Ольга Николаевна и многие 
другие каждый раз ставят перед собой свои 
планки, у них у каждого свои рубежи – 10, 30 
и 60 минут активной физической деятель-
ности. В такие моменты нутром понимаешь, 
какие же усилия требуются спортсменам для 
установления тех или иных рекордов.

С Олимпиадой всех! 

Венера ПЕТРОВА, Якутск.

У всех на устах модно слово – деваль-
вация.

Слово словом, а что за ним? А ничего 
хорошего. Это значит, что рубль обесцени-
вается. 29 января курс доллара на Москов-
ской бирже, впервые за пять лет, превысил 
35,3 руб., а евро обновил исторический ре-
корд, и достиг небывалой прежде отметки 
- 48,2 рубля.

Первый месяц года - а рубль катится 
вниз с невиданной быстротой – он поде-
шевел уже на 6,5% (!). 24 января случился 
настоящий обвал - национальная валюта 
упала к евро до 47,27 руб., а к доллару до 
34,61 руб.

Хотя об этом говорили весь прошлый 
год, но большинство из нас никак на это 
не среагировало. Но в начале года люди 
бросились скупать наличную валюту. Они 
мигом опустошили Сбербанк и ВТБ. Цен-
тробанку же, чтобы предотвратить панику 
и стабилизировать курс рубля, пришлось 
27 января закачать на валютный рынок 
беспрецедентные 1,138 млрд долларов. Но 
миллиарда явно мало.

Паника. Это в канун Олимпиады. Кремль 
и Центробанк пытаются успокоить росси-
ян. Срочно прибывшая на Первый канал, 
в программу «Познер», председатель ЦБ 
Эльвира Набиуллина высказалась по этому 
поводу: заявила, что курс рубля формиру-
ется под влиянием рыночных факторов, и 
нынешнее падение национальной валюты 
связано с ростом курсов евро и доллара по 
отношению ко всем валютам развивающих-
ся рынков. «Все планово, это допустимая 
волатильность курса, оснований для каких-
либо срочных действий нет», – заявил, в 
свою очередь, пресс-секретарь президента 
Дмитрий Песков.

Это их работа – не допустить панику. 
Иного мнения придерживаются банков-
ские аналитики. У них и прогнозы иные. По 
мнению авторов обзора Goldman Sachs, до-
стигнув 35 рублей к весне, доллар стабили-
зируется на этом уровне и продолжит по-
вышение лишь ближе к концу года, а евро 
будет стабильно расти весь год. В HSBC счи-
тают, что к концу 2014 года курс рубля про-

тив доллара достигнет отметки 35,40.
Но есть еще мнение, наихудший про-

гноз. Масштабы девальвации могут ока-
заться куда серьезнее. Хотя власти пытают-
ся ублажить нас своими заверениями, что 
девальвация ничего страшного не прине-
сет, даже нынешнее обесценивание рубля 
больно ударит по карманам рядовых рос-
сиян.

Рост курса доллара и евро спровоциру-
ет резкое подорожание ряда импортных 
продуктов и товаров. Первыми в рознице 
поползут на 10% вверх цены на импортный 
алкоголь и вина. Подорожает и пиво – из-
за увеличения затрат на его производство. 
Вслед за алкоголем подпрыгнут цены на ев-
ропейские сыры, сливочное масло и сухое 

молоко – за последний год производство 
собственного молока сократилось в России 
на 10%, и недостающее мы закупаем за гра-
ницей. Подорожают даже российские сви-
нина, говядина и мясо птицы – производи-
телям станут на 15–20% дороже обходиться 
импортные корма, а также покупка племен-
ных животных в Европе и США. Значитель-
ное повышение цен ждет и товары легкой 
промышленности – импортные товары 
составляют примерно 75% российского 
рынка одежды и обуви. Однозначно подо-
рожают мобильники и автомобили, отчасти 
– бытовая техника и электроника. 

Жизнь значительно подорожает, но для 
всех. Для избранных это не коснется, ведь 
их зарплата намного увеличится, власти за-

ранее позаботились о них. В соответствии 
с указом президента Владимира Путина с 1 
сентября 2013 года зарплата федерального 
министра увеличена со 161 тысячи почти 
до 254 тысяч рублей, а с 1 сентября 2014 
года – до 420 тысяч рублей. Зарплаты де-
путатов и сенаторов, которые к министрам 
приравнены, достигнут таких же показате-
лей.

Российская элита от девальвации 
только выиграет. Выручка нефтегазовых, 
металлургических и горнодобывающих 
компаний формируется в долларах, а себе-
стоимость продукции — в рублях. Поэто-
му обесценивание национальной валюты 
только на руку.

 Правительство не приемлет слова 
«девальвация», при этом планомерно (по 
словам господина Пескова) обесценивает 
рубль. Дешевый рубль позволяет заткнуть 
многочисленные дыры в бюджете, и при 
этом уверять, что власть не снижает объ-
ема принятых на себя социальных обяза-
тельств – другими словами, размеров зар-
плат и пенсий. 

Если девальвация вынужденная мера, 
даже в ущерб интересам простых граждан, 
то должны быть стратегические планы ре-
формы. В развитых странах ослабление ва-
люты стимулирует экономический рост. У 
нас все будет, как всегда – набьют карманы 
экспортеры, легче вздохнет правительство, 
а население туже затянет пояса, и будет на-
блюдать, как их доходы сжирает инфляция. 

Мы не доверяем власти. И этот очеред-
ной экономический трюк только усугубит 
ситуацию. Это в нормальной экономике 
девальвация приводит к позитивным из-
менениям на рынке, появлению большего 
количества отечественных товаров, ро-
сту конкурентоспособности экономики. А 
наша экономика – она особенная.

Есть связь между обещаниями Путина 
и девальвацией? Чтобы выполнить прези-
дентские обязательства обесценившимся 
рублем, в интересах власти надо понизить 
его курс. Но есть еще другой момент. Это 
кажется очередным спекулятивным шоком. 
Кто-то из высших чиновников явно ведет 
спекулятивную игру на основе инсайдер-
ской информации.

Но процесс пошел, нам остается только 
вяло критиковать властей и ждать лучших 
времен. Олимпиада нам в утешение. 

Егор ЕРЕМЕЕВ

МоЯ олиМпиада

олиМпиада наМ в утешение
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Моя реСпублиКа

Мнение

Вообще, интересно наблюдать за мель-
тешением власть имущих, старающихся 
изо всех сил либо «замолчать» очевидное, 
либо как можно скорее перевести стрелки 
на кого угодно. Этакая забавная беготня 
получается. 

Но самое примечательное в том, что 
власть суетится и в этой суете забывает глав-
ное. Народ – это люди, обычные рядовые 
якутяне. И их нельзя бесконечно водить за 
нос. Рано или поздно такое мельтешение вы-
плывает на поверхность и нисколько не при-
украшает нашу власть. 

Ну, а как прикажете еще квалифицировать 
действия наших властей в ситуации с ЖКХ Ал-
данского района?

Сначала «пошел» Верхний Куранах. Еще 
осенью 2013 года. Жители обратились к пре-
зиденту республики с последней надеждой. 
Их можно понять. Уже не первый год поселок 
каждую зиму находится в стрессовом состоя-
нии – в домах холод. Народ обозлен до пре-
дела. Летом прошла избирательная кампа-
ния, сам Егор Афанасьевич лично приезжал 
в Куранах и заверил собравшихся на встрече, 
что все будет хорошо. И на тебе! Опять тоже 
самое. Странно даже, что жители вообще ре-
шили вновь обратиться к президенту респу-
блики, вроде он уже один раз обещал…

Поначалу «всех собак» повесили на об-
служивающую организацию «Теплоэнер-
госервис», а потом прокуратура выяснила, 
что некий «хулиган» проник к электрощитку 
котельной в Верхнем Куранахе, нарушив тем 
самым ее работу.

Примечательно, что 3 января в Верхнем 
Куранахе опять произошло ЧП. На этот раз 
произошла аварийная остановка котельной.

Ладно. Дальше проблемы начались в Ниж-
нем Куранахе. Люди через газету «Алданский 
рабочий» обратились к прокурору района и 
руководству компании «Теплоэнергосервис». 
Причина все та же: в домах холодно.

На этот раз никакого заблудшего электри-
ка не нашлось и «Теплоэнергосервису» вы-

несли предупреждение.
Сразу после нового года «грянул» Алдан. 

Скандал вышел на федеральный уровень. 
Еще бы! Угля на отопление всего города оста-
лось лишь на сутки! Мыслимое ли дело? Зи-
мой, в мороз! Разморозили целые кварталы.

При этом в момент «разгара скандала» и 
отсутствия теплоснабжения в домах, каждый 
говорил…  кто – что.

Заместитель главы Алданского района 
Владимир Шедько информировал, что на 11 
января угля было только на одни сутки и под 
угрозой размораживания находятся соци-
альные объекты.

Господин Михалев, генеральный дирек-
тор компании «Теплоэнергосервис», объ-
явил, что виновата компания «Якутуголь», 
которая поставляет некачественный уголь, 
который ТЭС вынужден брать и им топить. И 
добавил, что Шедько «раздувает проблему».

Глава района Северин Поздняков вообще 
«сморозил»: «Алдан каждый год страдает от 
перепадов температуры и это не новость. 
Просто в этот раз возникли проблемы из-за 
нехватки угля».

Ну просто так! Вот просто так и все тут!! И 
это говорит глава района, отвечающий за его 
жизнедеятельность, за жизнь граждан. Ну, 
какие после этого могут быть комментарии?..

Местные народные депутаты – Александр 
Дудников и Ольга Макиенко, зная наверняка 
всю «работу» компании «Теплоэнергосервис» 
в районе – осенью этого года воспели в ее 
адрес дифирамбы. Для чего, спрашивается? 
Потом, правда, вице-спикер Ольга Макиен-
ко, сказала в интервью газете «Наше время», 
что «за качество угля (которое поступает в 
поселок Нижний Куранах – авт.) отвечает ГРК 
«Алданзолото». Поэтому вопросы…должны 
быть к руководству вышеназванной компа-
нии».

Завершил «поиск крайних» президент ре-
спублики Егор Борисов, сказав, что основная 
ответственность за допущенные предава-
рийные ситуации лежит на энергетиках: «ру-
ководству компании «Якутскэнерго» следует 

сделать для себя определенные выводы и 
впредь более тщательно контролировать 
деятельность подведомственных структур, в 
том числе выходя за пределы теплых кабине-
тов».

Это, наверное, логичное заявление. Но 
остаются два не прояснённых вопроса. Пер-
вый – куда смотрит руководство республи-
ки, народные депутаты, глава района? Ведь 
теплоснабжение – это жизненноважная от-
расль, первостепенная задача власти. Это 
сплошь оргвопросы. Что, никто не в состоя-
нии их решить?

И второй. Как известно, не так давно Пра-
вительство республики заключило концесси-
онное соглашение с компанией «Теплоэнер-
госервис» и имеет полное право предъявить 
к ним претензии. И не устные: «Вы виноваты», 
а вполне конкретные, административные, 
финансовые, уголовные в конце концов. Где 
все это? Почему одна прокуратура навешива-
ет на компанию какие-то санкции, судится, а 
где конкретная реакция властей?

Но самое «забавное» даже не в этом. Пока 
власть ищет крайних, прокуратура штрафует, 
а руководство «ТЭС» «переводит стрелки» на-
род… продолжает мерзнуть.

Свежие выпуски газеты «Алданский рабо-

чий», январь 2014 года, журналист Виктория 
Лаптева:

«После новогодних праздников позво-
нила в детский сад «Солнышко», где по-
жаловались, что в группах температура с 
обогревателями достигает 9 градусов теп-
ла. Обещанного подключения к котельной 
детского сада не произошло, в помещениях 
холодно.

Позвонили жильцам улицы Трудовой, ко-
торые сообщили, что у них в доме 5 градусов. 
Они же сказали, что весь низ села замерзает. 
Жительница села Ш. рассказала, что тепло 
(16 градусов) только в двух домах около ко-
тельной «УКМТ-3,75» и только потому, что там 
заменили участок теплотрассы. В магазинах 
«Доходное место» и «Айан» температура еле 
доходит до 3 градусов тепла. А в основном 
село замерзает».

Жительница города Алдан Л. Коротаева, 
ул. Октябрьская, д.8, кв.9:

«Недавно прочитала в газете материал 
«Куда и зачем ездит президент Якутии?». 
Поездок много, в том числе и в Алданский 
район. Но выполняются на местах не все его 
поручения. Несколько лет алданцы мёрзнут 
в своих квартирах. Как объясняют комму-
нальщики, из-за отсутствия угля, топят с ко-
лес, уголь приходит вперемешку со снегом. 
Из года в год одни слова. А где же принятые 
меры и контроль президента, правительства 
республики, местной власти? На отчётах 
правительства республики вопрос о тепле 
поднимается неоднократно, а результата нет. 
В моей квартире с 4 января 13-15 градусов 
тепла, а 13 января ночью было 10 градусов. 
У соседа А. Попова вообще 7 градусов тепла. 
Сколько ещё будем терпеть?»

Судя по всему, на этот вопрос у власти нет 
ответа…

Игорь ПЕТРОВ
http://www.yktimes.ru/glavnoe/avarii-

zhkh-vlast-ishhet-kraynih-a-narod-prodolzhaet-
merznut/#more-15577

События на Украине, где митинг в центре 
Киева перерос в нескончаемое силовое 
противоборство с властью, специально для 
«НП» комментирует заместитель руководи-
теля Российского института стратегических 
исследований Тамара Гузенкова:

– Сейчас на Майдане и вокруг него 
действуют самостоятельные силы, прямо 
скажем – террористические. Они не под-
чиняются трем лидерам парламентской оп-
позиции, и не имеют никаких обязательств 
перед Януковичем и правительством.

Эскалация событий именно в таком кон-
фронтационном ключе стала возможной 
из-за того, что в течение долгого време-
ни правоохранительные органы переми-
нались с ноги на ногу и ничего не делали 
всерьез. Понятно, что такое их поведение 
обусловлено страхом упреков со сторо-
ны общественного мнения, а так же перед 
грозными окриками с Запада. Именно это 
и позволило экстремистски настроенной 
молодежи предпринимать те действия, ко-
торые сейчас осуществляют повстанцы.

Например, совсем недавно в Киеве 
ударил мороз, и участники Майдана за-
мораживает в мешках лед и из него строят 
баррикады. С точки зрения современного 
военно-полицейского искусства, бунтую-
щие не представляют особой угрозы. Лик-
видировать все это можно все в течение 
короткого времени. Но эти символические 
баррикады и крепости свидетельствуют о 
том, что люди настроены продолжать про-
тивостояние и придумывают какие-то спо-
собы для того, чтобы оставаться на Майда-
не и давить на власть.

Кроме того, их поведение – очень се-
рьезный и неутешительный сигнал для ны-
нешней оппозиции. Вспомним, как отреаги-
ровали стоящие на баррикадах на вопрос 
Кличко: «Продолжать или не продолжать 
переговоры с правительством?». Протесту-
ющие чувствуют себя казаками-сечевика-
ми и заигрывают с историческим прошлом. 
Параллели видны невооруженным глазом. 
На вопросы, заданные Кличко толпе, про-
тестующие отвечают как во времена Запо-

рожской Сечи, и именно они направляют 
поведение лидеров оппозиции.

Впрочем, лидерами их можно назвать 
только номинально, они таковыми не яв-
ляются. Скорее всего, эту энергию толпы 
и жесткий ее креатив направляют совсем 
другие люди. Они не стоят на сцене, не кри-
чат, а говорят и командуют в других местах. 
Все это свидетельствует о том, что ситуация 
неопределенная и развивается по неблаго-
получному сценарию, причем, не только 
для власти, но и для официальной оппози-
ции. Эта радикальная толпа будет навязы-
вать сценарий поведения и правительству, 
и системной оппозиции. Об этом свиде-
тельствуют события в регионах Украины, 
где повстанцы пытаются захватить прави-
тельственные и административные здания. 
Все укладывается в определенную схему.

Основная слабость исполнительной 
власти состоит в том, что она накопила 
огромное количество социальных и поли-
тических ошибок, которые обострились в 
последнее время. При этом власть не пыта-

лась ввести выражение недовольства в бо-
лее цивилизованное русло. Сам факт появ-
ления "Евромайдана" и то, что он начинает 
распространяться на регионы, свидетель-
ствует о том, что у определенного социаль-
ного класса есть очень много претензий к 
действующему правительству.

Основная слабость оппозиции заключа-
ется в том, что у нее узкогрупповые инте-
ресы. И складывается впечатление, что ны-
нешняя оппозиция просто патологически 
хочет стать властью, даже не понимая, как 
она будет руководить страной. При этом 
она настолько зависима от западной под-
держки – финансовой, политической и мо-
ральной, что не кажется самостоятельной 
политической силой с продуманной иде-
ологией, с понятной программой, которая 
может повести за собой широкие массы.

Сегодня сложно говорить о том, какие 
возможны компромиссы, потому что ситу-
ация изменяется слишком быстро. Но у нас 
есть историческая ретроспектива. Партия 
регионов и Янукович один раз под давле-
нием оппозиции уже согласились на до-
срочные парламентские выборы, хотя для 
этого не было никаких политических осно-
ваний. Полагаю, что они выиграют выборы 
с большим успехом, если согласятся прове-
сти их досрочно и на этот раз.

http://novopol.ru/-tamara-guzenkova-
na-ukraine-vozmojnyi-dosrochnyie-vyi-

text157495.html
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